

CRONOLOGÍA 2005

Agosto

1.

SUDÁN: En un accidente en helicóptero falleció el vicepresidente John Garang. La muerte del ex líder rebelde causó enfrentamientos en Jartum y tanto la Organización de las Naciones Unidas (ONU) como el ex grupo rebelde al cual pertenecía Garnag, el Ejército para la liberación del pueblo del sur de Sudán (SPLA), pidieron por la calma y la paz para que siga avanzando el proceso de paz nacional.

3.

MAURITANIA: En momentos en que el presidente Maaouiya Ould Sid Ahmed Taya se encontraba en el funeral del monarca de Arabia Saudita, las fuerzas armadas derrocaron al gobierno y crearon un Consejo Militar para la Justicia y la Democracia (CMJD) para gobernar el país por dos años con el objetivo de preparar la transición a una democracia transparente y abierta.

Septiembre

7.

EGIPTO: En las elecciones presidenciales el presidente Hosni Mubarak obtuvo su reelección con el 88,5% de los votos. Los comicios se caracterizaron por la baja participación de la población (23%), mientras la oposición y varios medios de comunicación denunciaron irregularidades.

8.

EGIPTO: Ayman Nour, líder del partido liberal GDA y uno de los candidatos a la presidencia, reclamó que se realizaran nuevamente las elecciones debido a la gran cantidad de irregularidades durante la jornada electoral, y anunció la presentación de una queja formal ante la Comisión Electoral.

29

ARGELIA: Más del 90% de los ciudadanos votaron en un referéndum a favor de la "Carta para la Paz y la Reconciliación Nacional", la cual contempla el otorgamiento de amnistías a cientos de extremistas islámicos y el fin de la lucha entre grupos islámicos y fuerzas de seguridad.

Octubre

1.

MARRUECOS: en sucesivos episodios que se extendieron hasta mediados de mes, miles de personas, mayoritariamente de origen subsahariano, intentaron cruzar ilegalmente a los enclaves españoles de Ceuta y Melilla. Como resultado de estos incidentes murieron varios inmigrantes ilegales y cientos fueron heridos.

7.

COSTA DE MARFIL: En una reunión en Addis Abeba, el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana (UA) aprobó el prolongamiento del mandato del presidente Laurent Gbagbo por un período de un año, y el nombramiento de un nuevo primer ministro que es aceptado por todas las partes involucradas en las negociaciones llevadas a cabo para lograr la estabilidad nacional

MARRUECOS: la ONG humanitaria Médicos Sin Fronteras (MSF) denunció al gobierno marroquí por el abandono en el desierto de Sahara de más de 500 emigrantes ilegales que habían intentado cruzar a España.

11.

LIBERIA: Luego de 14 años de guerra civil se realizó la primer vuelta electoral de los comicios electorales para elegir presidente. Entre los más de 20 candidatos se destacaron una ex estrella futbolística, George GEA, y la ex funcionaria de la ONU, Ellen Johnson-Sirleaf.

MARRUECOS: El Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR), envió al país un equipo de alto nivel a Marruecos y a los enclaves españoles de Melilla, Ceuta para supervisar la situación de los inmigrantes españoles.

21.

COSTA DE MARFIL: En una reunión entre el Jefe del Comité de Sanciones de la ONU, Adamantios Vassilakis, y el presidente Laurent Gbagbo, se informó que el Consejo de Seguridad (CS) de ONU estaba dispuesto a aplicar sanciones a quienes bloqueen el proceso de paz en desarrollo.

24.

ERITREA: Tras prohibir a los cascos azules los vuelos en helicóptero y el patrullaje nocturno en la frontera con Etiopía, el gobierno de Eritrea redujo el perímetro de patrulla a 25 km de la zona desmilitarizada y restringió el desplazamiento de automóviles fuera de las carreteras principales sin dar razones.

26.

ANGOLA: La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) aprobó proyectos que incluyen el uso de tecnología nuclear relacionados al la lucha contra la malaria, la evaluación de la polución marítima debida a la exploración petrolífera, la aplicación de técnicas de medicina nuclear, y la radiación iónica en la producción de alimentos a través de mutaciones.

Noviembre

1.

ETIOPÍA: El principal partido opositor al régimen de Meles Zenawi, la Coalición por la Unidad y la Democracia, organizó una serie de protestas no violentas ante un presunto fraude electoral por parte del partido gobernante Frente Democrático Revolucionario de Etiopía. Las jornadas finalizaron en hechos de violencia con más de 30 muertos y la detención de los líderes y principales miembros –entre ellos parlamentarios elegidos- de la Coalición, como así también una gran cantidad de periodistas. Además, el gobierno declaró que procesará a la Asociación de Profesores de Etiopía (APE) y de la Asociación de Periodistas de la Prensa Libre de Etiopía por conspiración violenta.

2.

GUINEA BISSAU: Aristides Gomes fue nombrado Primer Ministro por medio de un decreto presidencial para reemplazar Carlos Gomes Júnior, quien fue destituido por el presidente João Bernardo "Nino" Vieira .

4.

GUINEA BISSAU: Se registraron disturbios en la capital causados por jóvenes que protestaban por el nombramiento de Aristides Gomes. Al nombramiento también se opuso el opositor Partido Africano para la Independencia de Guinea y Cabo Verde (PAIGC), vencedor en las elecciones legislativas de marzo de 2004.

5.

África Central: El CS de ONU inició una gira por Congo Kinshasa (República Democrática de Congo, RDC), Burundi, Ruanda, Uganda y Tanzania, países que atraviesan procesos de recuperación de conflictos étnicos y territoriales.

8.

LIBERIA: La Comisión Electoral Independiente proclamó vencedora de las elecciones presidenciales en la segunda vuelta a Ellen Jonson-Sirleaf con el 60% en comicios calificados de limpios, a pesar de las denuncias de algunos de sus opositores.

9.

GUINEA BISSAU: Se terminó de conformar el nuevo gobierno con 19 ministros y nueve secretarios de Estado, en medio de pedidos del Parlamento para que el ejecutivo reconsiderara el nombramiento de Arístides Gomes.

9.

EGIPTO: Tuvo lugar la primera ronda de elecciones parlamentarias. Al popular partido de los Hermanos Musulmanes se les negó formalmente participar, por lo cual sus candidatos se presentaron como "independientes". Si bien la primera ronda transcurrió en paz, se registraron hechos de violencia en las segunda y tercera, acompañado de denuncias de fraude e intimidación. Al finalizar el 2 de diciembre la última ronda, los Hermanos Musulmanes se confirmaron como la segunda fuerza política tras del victorioso oficialista Partido Nacional Democrático.

11.

MAURITANIA: Los gobernantes del CMJD prometieron la celebración de elecciones presidenciales en marzo de 2007, varios meses antes de lo esperado, ya que habían anunciado que se mantendría en el poder hasta agosto de ese año.

13.

BURKINA FASO: En las elecciones presidenciales el presidente Blaise Compaoré obtuvo su reelección con el 80,3% de los votos en las los primeros comicios multipartidistas del país.

15.

UGANDA: En Kampala tuvieron lugar varias revueltas violentas tras el arresto de Kizza Besigye, principal líder opositor que había regresado del exilio para presentarse como candidato en las elecciones presidenciales de marzo de 2006. Besigye, del Foro para el Cambio Democrático (FDC), fue acusado de traición y podría ser condenado a muerte.

SENEGAL: El ex dictador de Chad, Hissene Habre, detenido en el año 2000, fue presentado por las autoridades senegalesas ante la justicia para una posible

extradición debido a su supuesta responsabilidad en la matanza y tortura de diez mil personas durante sus ocho años en el poder.

17.

GAMBIA: En medio de los preparativos electorales, el gobierno anunció que arrestó a tres líderes opositores por encontrarse realizando actividades subversivas.

18.

MARRUECOS: Se intensificaron los enfrentamientos en el territorio del Sahara Occidental, ocupado por Marruecos, en medio de protestas civiles a favor de la independencia.

20.

EGIPTO: Más de 200 seguidores del grupo Hermandad Musulmana fueron arrestados en el marco de la segunda ronda de elecciones legislativas.

21.

KENIA: A través de un referéndum la población no aprobó el texto de la nueva constitución promovida por el presidente Mwai Kibaki. La nueva carta pretendía mejorar los derechos económicos de la mujer e introducir la democracia local.

ZIMBABWE: El presidente Robert Mugabe señaló que descubrimiento de uranio en el territorio zimbabwense permitirá desarrollar fuentes alternativas de energía.

25.

KENIA: Tras el "no" a la constitución presidente Mwa Kibaki disolvió el gobierno, en tanto el ex partido gobernante KANU, y los opositores a la reforma constitucional solicitaron también la disolución del parlamento y nuevas elecciones.

25.

SENEGAL: El tribunal de apelaciones de Dakar se declaró incompetente para determinar la extradición de el ex dictador de Chad, Hissène Habré, a Bélgica ante la protesta de grupos internacionales de derechos humanos.

27.

GABÓN: El presidente desde el año 1967, Omar Bongo, fue reelecto con el 79,21% de los votos, ante el 13,57% de su rival Pierre Mamboundou.

MEDITERRÁNEO: Los 25 países de la Unión Europea (UE) iniciaron en Barcelona una cumbre con sus pares del Mediterráneo para celebrar los 10 años de cooperación regional. Participaron de la misma Turquía, Israel, Argelia, Marruecos, Túnez, Egipto, la Autoridad Palestina, Siria, Líbano y Jordania.

29.

KENIA: El Gobierno rechazó definitivamente las solicitudes de elecciones anticipadas.

Diciembre

2.

SEYCHELLES: Se anunció que el país volverá a ser parte de la Corporación para el Desarrollo del Sur de África (SADC) en el 2006 luego de retirarse en el 2003.

5.

COSTA DE MARFIL: El gobernador del Banco Central de los Estados de África Occidental (BCEAO), Charles Konan Banny, fue designado primer ministro. Deberá asistir al presidente Gbagbo en el actual proceso de desarme y en la organización de unas elecciones presidenciales. El anuncio se realizó durante la

visita del jefe de Estado nigeriano y presidente de la UA, Olusegun Obasanjo, y de su homólogo sudafricano, Thabo Mbeki, quienes se reunieron con Gbagbo.

7.

ERITREA: El gobierno anunció la expulsión de todas las fuerzas de paz europeas y americanas y de los cascos azules de la ONU de su frontera con Etiopía y les otorgó un día de diez días, ante lo cual los gobiernos occidentales y la ONU manifestaron su preocupación.

SUDÁFRICA: el reciente ex vicepresidente Jacob Zuma, acusado de corrupción, compareció ante un tribunal para enfrentar una denuncia de violación.

9.

REPÚBLICA CENTROAFRICANA: El mandato de la Misión de Naciones Unidas en la República Centroafricana (BONUCA) fue extendido hasta finales de 2006, tras una petición expresa emitida del gobierno nacional para que la misión colabore con el proceso de reconstrucción del país.

13.

SUDÁN: El fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI), Luis Moreno Ocampo, presentó al CS de ONU un informe sobre la situación de Darfur y las investigaciones judiciales que se están realizando.

14.

TANZANIA: El partido oficialista, Chama Cha Mapinduzi venció ampliamente en las elecciones presidenciales y parlamentarias y Jakaya Kikwete fue elegido presidente con el 80% de los votos. A pesar de algunos hechos de violencia, la UA declaró que las elecciones fueron pacíficas y que debían respetarse los resultados.

16.

ERITREA: El CS dispuso la retirada del personal de la Misión de las Naciones Unidas para Etiopía y Eritrea (UNMEE) tras las exigencias de Eritrea y sus negativas a entrevistarse esta con mediadores de la ONU.

18.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: La ciudadanía dio el “sí” a la nueva constitución con el 83% de los votos en el referéndum.

20.

UGANDA: El Tribunal Internacional de Justicia condenó a Uganda por violación de la soberanía territorial de la República Democrática de Congo, por la falta de respeto hacia los derechos humanos, por el uso ilegal de fuerza, y POR la explotación de recursos naturales de tal país. De acuerdo Tribunal, Uganda deberá pagar indemnizaciones.

21.

ANGOLA: El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) anunció el final oficial del programa de repatriación voluntaria de refugiados angoleños, el cual permitió la repatriación voluntaria de más de 120 mil refugiados durante 3 años.

SUDÁN: El presidente Omar Bashir se reunió en Abuja con Olusegun Obasanjo, en el marco de las negociaciones de paz de Darfur supervisadas por la UA.

LIBERIA: El CS refrendó por unanimidad el régimen de sanciones considerando que este Estado aún representa una amenaza a la paz internacional

22.

SUDÁN: El CS prorrogó hasta el 29 de marzo de 2006 el mandato del panel de expertos que supervisa la implementación del congelamiento de activos a quienes obstaculicen el proceso de paz o cometan violaciones a los derechos humanos en la provincia sudanesa de Darfur.

24.

EGIPTO: Condenaron por fraude a cinco años de prisión al líder opositor, Ayman Nour, quien resultó segundo en las últimas elecciones presidenciales.

30.

EGIPTO: ACNUR expresó su estupor ante la muerte de 20 sudaneses frente a la sede de su oficina en El Cairo cuando la policía intentaba dispersar una protesta que había comenzado hacía tres meses.

CRONOLOGÍA 2006

Enero

1.

EGIPTO: Las autoridades egipcias comenzaron a liberar a los refugiados sudaneses detenidos

2.

SIERRA LEONA: La Misión de las Naciones Unidas en Sierra Leona (UNAMSIL) concluyó su mandato de manera exitosa, de acuerdo Secretario General de la ONU, Kofi Annan, luego de desarmar, desmovilizar y reintegrar a más de 75.000 ex combatientes y haber desempeñado un papel central en la preparación y realización de las elecciones de 2002 y 2004.

COSTA DE MARFIL: Luego de largas semanas de negociaciones el primer ministro, Charles Konan Banny, anunció su gabinete de 32 miembros, en el cual están representados el partido gubernamental, la oposición y rebeldes. El líder

rebelde Guillaume Soro fue nombrado ministro para la Reconstrucción y la Reinserción, el segundo puesto más importante del gobierno.

4.

BURUNDI: La Misión de Paz de las Naciones Unidas en Burundi (ONUB) anunció la retirada de 167 cascos azules de origen mozambiqueño, dando así inicio al proceso de reducción de sus fuerzas de mantenimiento de paz, las cuales estaban estacionadas en el país desde junio de 2004.

9.

ETIOPÍA / ERITREA: La UNMEE informó la que situación militar en la Zona Temporal de Seguridad proseguía tensa y potencialmente volátil y que se habían observado movimientos de tropas en ambos países.

16.

BURUNDI: Fueron liberados 673 prisioneros políticos en el marco del programa de reconciliación que está destinado a reunificar al país tras once años de guerra civil

17.

NIGERIA: La multinacional petrolera Royal Dutch Shell evacuó a sus trabajadores de las plataformas de petróleo en el Delta del Níger tras el tercer ataque de militantes armados.

LIBERIA: Ellen Jonson-Sirleaf juró como presidenta y prometió la paz y la restauración del país tras la guerra que duró catorce años. Estuvieron presentes en la ceremonia la primera dama y la secretaria de Estado de EEUU, Condoleezza Rice.

18.

ERITREA: El presidente Isaias Afewerki rechazó la mediación diplomática y militar estadounidense en la crisis fronteriza con Etiopía, precisando que se debía esperar a que Etiopía respete el trazado de la frontera definido por una comisión internacional en el año 2002.

19.

LIBERIA: El CS de la ONU anunció que sancionaría a todo individuo que obstaculice el proceso de paz o que obstruya el trabajo de la Misión de las Naciones Unidas, de las fuerzas francesas y de los representantes electorales tras la violencia y las incitaciones de odio y ataques contra la Organización registrados en los últimos días en el país africano.

25.

UA: El presidente de Congo Brazzaville, Denis Sassou Nguesso, fue elegido presidente de la UA en el marco del sexto periodo ordinario de sesiones de la Asamblea de la UA en Jartum, Sudán, entre el 23 y el 24 de enero. La elección no fue tradicional, ya que en general el presidente anfitrión de la cumbre se convierte automáticamente en presidente de la organización panafricana.

ZIMBABWE: El Gobierno anunció que revisaría la polémica Ley de Acceso a la Información y Protección de la Privacidad (AIPPA), tras una serie de informes críticos del organismo de vigilancia de derechos humanos de la UA que criticó la ley por suprimir la libertad de expresión.

30.

COSTA DE MARFIL: La ONU inició la evacuación de parte de su personal tras las sanciones del CS a los líderes políticos marfileños impuestas por los bloqueos de la ayuda humanitaria. Los líderes africanos, en general, han aprobado la idea de que sancione individualmente, aunque Sudáfrica, un mediador clave en el proceso de paz marfileño, se ha mostrado algo reticente.

31.

NIGERIA: Cuatro rehenes extranjeros fueron liberados tras permanecer aprisionados durante 19 días en manos de las milicias "izon" en la zona del Delta

del Níger. Sin embargo, los rebeldes anunciaron que se proseguirían los bloqueos a la exportación de petróleo.

SUDÁFRICA: Los cancilleres de Brasil, India y Sudáfrica se reunieron en Río de Janeiro para planear la creación una zona de libre comercio que, esperan, pueda incluir también los tres continentes que representan.

Febrero

2.

COSTA DE MARFIL: El primer ministro de Costa de Marfil, Henri Konan-Banny, presentó al presidente Laurent Gbagbo el "plan" para el desarme, reunificación y realización de elecciones en el país antes de finales de octubre de 2006. El documento fue elaborado por el Grupo de Trabajo Internacional (GTI), órgano integrado por mediadores internacionales de la UA y la ONU encargados de supervisar el proceso de paz.

6.

COSTA DE MARFIL: El CS de la ONU adoptó una resolución en la que estipula la transferencia de una compañía de infantería de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL) a Costa de Marfil para reforzar a los cascos azules. El pedido fue realizado por Kofi Annan ante la violencia registrada contra ONU.

8.

SUDAN / CHAD: Ambos gobiernos anunciaron el reestablecimiento de sus relaciones diplomáticas, abrir sus consulados y abstenerse de utilizar sus territorio para emprender acciones hostiles contra el otro. Tal fue el resultado de un acuerdo de paz firmado por los presidentes, Omar Al-Bachir, de Sudán, e Idriss Deby, de Chad, durante la cumbre africana realizada esta semana en Trípoli, Libia. También se comprometieron a no acoger en los respectivos territorios contingentes rebeldes ni a prestarles ayuda.

ÁFRICA: el ministro de Finanzas de Rusia anunció que su país cancelará el 100% de la deuda de 16 países en vías de desarrollo, la mayoría de ellos africanos.

13.

CABO VERDE: Pedro Pires fue elegido presidente con el 50,8% de los votos, frente al 49,3% obtenido por su rival, Carlos Veiga.

SUDÁFRICA: Comenzó el juicio al ex vicepresidente Jacob Zuma, acusado de haber violado a una mujer.

18.

SOMALIA: Comenzaron las hostilidades que se prolongaron por dos días en Mogadiscio, entre la nueva "Alianza para la paz y la lucha contra el terrorismo internacional" y las milicias armadas leales a los tribunales islámicos.

20.

CONGO KINSHASA: Fue adoptada la nueva constitución. El presidente Joseph Kabila, promulgó el nuevo texto y concretó así la primera etapa de la transición política iniciada en 2003. La Constitución instituye un régimen semi-presidencialista en un Estado unitario fuertemente descentralizado.

21.

LIBERIA: Fue creada una Comisión para la Verdad y la Reconciliación con el fin de investigar los crímenes cometidos durante la guerra civil, aunque sin poderes para juzgar a sus autores. Los siete miembros de esta comisión tendrán como papel sacar a la luz las violaciones de los derechos humanos, masacres, crímenes económicos y abusos perpetrados entre 1979 y 2003.

22.

NIGERIA: Multitudes de jóvenes armados mataron a docenas de personas y prendieron fuego a mezquitas y propiedades musulmanas en nuevos ataques contra musulmanes en la ciudad de Onitsha, predominantemente cristiana, en el sur de Nigeria. La violencia se vio generada por la cólera musulmana tras la publicación, en Europa, de las caricaturas del Profeta Mahoma.

23.

UGANDA: Se celebraron las primeras elecciones multipartidistas en 20 años. El Presidente Museveni, en el cargo por dos décadas, fue reelegido.

NIGERIA: Debido a las protestas por las caricaturas de Mahoma se extremaron las tensiones religiosas y étnicas, dejando un saldo de al menos 120 muertos, la mayoría en Onitsha.

25.

ÁFRICA: Los titulares de los tres organismos humanitarios más grandes de la ONU - ACNUR, el Programa Mundial de Alimentos (PMA), y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), iniciaron misión conjunta en para visitar sus operaciones en Congo Kinshasa, Ruanda y Burundi. El objetivo es de aumentar la cooperación y coordinación entre los tres organismos.

Marzo

1.

COSTA DE MARFIL: Las cinco principales partes involucradas en el conflicto renovaron sus deseos de buscar la paz después de llevar a cabo sus primeras negociaciones cara a cara desde que la guerra surgió en el país.

15.

CHAD: El gobierno confirmó un intento de golpe de estado contra el régimen del presidente Idriss Déby mientras este estaba en una cumbre regional económica en Guinea Ecuatorial. Los supuestos golpistas fueron identificados como desertores de la armada nacional refugiados en territorio sudanés. Este denunciado intento de golpe tiene lugar en un contexto en el cual Déby busca un tercer mandato a pesar de su inconstitucionalidad.

23.

GAMBIA: Según fuentes oficiales, el gobierno frustró una tentativa de golpe de estado, pero distintos observadores dudan de la veracidad del hecho, ya que la denuncia se realizó en el marco de la organización de elecciones presidenciales a las cuales se pretende presentar el presidente Jammeh, en tal cargo desde 1994.

27.

NIGERIA: El presidente Olusegun Obasanjo cedió a la petición de Liberia de entregar al ex dictador, Charles Taylor, para que enfrente las acusaciones de crímenes de guerra cometidos en Liberia y Sierra Leona. Ante el anuncio de Obsanjo desapareció de su residencia Taylor. Trató de huir a Camerún, pero las autoridades nigerianas lo capturaron y trasladaron inmediatamente a Monrovia, donde se entregó su custodia a la ONU y fue llevado a Sierra Leona.

28.

GAMBIA: Fue clausurado el periódico "The Independent" y arrestando a su redactor jefe, Musa Saidu Khan. El diario era considerado el medio de comunicación más independiente del país.

29.

ÁFRICA: El Consejo Ejecutivo del Banco Mundial, en colaboración con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Africano de Desarrollo (BAD), aceptaron cancelar la deuda de 13 países africanos (Benín, Burkina Faso, Etiopía, Ghana, Madagascar, Malí, Mozambique, Níger, Ruanda, Senegal, Tanzania, Uganda y Zambia) por un monto de u\$d 37.000 millones. También se cancelarán las deudas de Bolivia, Guyana, Honduras y Nicaragua.

30.

LIBERIA: Holanda aceptó la transferencia para La Haya del Tribunal Especial de la ONU para Sierra Leona, que juzgará al ex presidente de Liberia, Charles Taylor.

Abril

3.

SANTO TOMÉ Y PRÍNCIPE: El Movimiento Democrático de las Fuerzas para el Cambio/Partido de Convergencia Democrática (MDFM/PCD), coalición que apoya al Presidente Fradique de Menezes, consiguió el mayor número de los votos en las elecciones legislativas de Santo Tomé y Príncipe, garantizándose 23 de los 55 representantes en la Asamblea Nacional.

LIBERIA: El ex presidente Charles Taylor, compareció por primera vez ante el Tribunal Especial para Sierra Leona,.

6.

SENEGAL: El vicepresidente del parlamento, Amath Dansokho, fue arrestado después haber criticado el expediente democrático del presidente Abdoulaye Wade.

11.

GAMBIA: Sheriff Mustapha Dibba, presidente del Parlamento de Gambia, fue detenido por la frustrada tentativa de golpe de Estado denunciada contra el régimen del presidente Yahya Jammeh. También fue clausurado el principal periódico independiente del país, lo cual puso en duda la veracidad de la denuncia.

14.

CHAD: El gobierno rompió las relaciones diplomáticas con Sudán.

24.

EGIPTO: Se produjeron tres atentados en la ciudad turística de Dahab, ubicada a unos 70 kilómetros al norte de Sharm El Shajj, donde el año pasado otro triple atentado costó la vida de decenas de personas.

26.

SAHARA OCCIDENTAL: El CS anunció hoy la extensión del mandato de la Misión de Naciones Unidas para un Referéndum en Sáhara Occidental (MINURSO) durante seis meses más, hasta octubre de 2006.

EGIPTO: Fue realizado otro atentado con una bomba en una base aérea utilizada por fuerzas multinacionales de paz en la península del Sinaí, cerca de la Franja de Gaza. en Egipto

NIGERIA: En el marco de la gira del presidente chino, Hu Jintao, por África, China consiguió cuatro licencias de prospección petrolera en Nigeria, a cambio de invertir US\$4.000 millones en proyectos petroleros y de infraestructura en el país.

SUDAN: El gobierno de Sudán se opuso a que la ONU establezca una fuerza de paz en la región de Darfur y asuma la labor de la actual Misión de la Unión Africana.

Mayo

2.

UA: Se realizó una reunion especial sobre HIV/AIDS, tuberculosis y malaraiia en Abuja, Nigeria.

3.

SAHARA OCCIDENTAL: El gobierno en el exilio y activistas pro-saharauis celebraron la información lanzada el martes por la última compañía petrolera extranjera en aguas del territorio ocupado por Marruecos, anunciando su retirada. La compañía estadounidense Kerr-McGee confirmó que no renovarían su contrato con Marruecos con respecto a las exploraciones petrolíferas en las costas de Sáhara occidental, que finalizó el pasado 30 de abril.

5.

SUDAN: El principal grupo rebelde darfuri, el Movimiento de Liberación de Sudán (SLM), aceptó el plan de paz de UA para la región occidental de Sudán y el gobierno de Jartum aprobó los cambios de menor importancia realizados en el acuerdo durante los agitados últimos días.

8.

SUDÁFRICA: El ex vicepresidente Zuma fue absuelto del cargo de violación.

9.

SUDAN: El PMA anunció que debía recortar los víveres en Darfur por la falta de fondos y relator especial de la ONU sobre el Derecho a la Alimentación, Jan Ziegler, expresó su gran preocupación por la drástica reducción de las raciones alimenticias de millones de sudaneses.

ÁFRICA: El nuevo Consejo de Derechos Humanos (CDH) de la ONU, cuyos miembros fueron elegidos en Nueva York, estará integrado por 13 Estados africanos entre un total de 47 países. Los Estados elegidos fueron Argelia, Camerún, Gabón, Ghana, Malí, Marruecos, Mauricio, Nigeria, Senegal, Sudáfrica, Túnez, Yibuti y Zambia.

12.

UGANDA: Yoweri Museveni renovó su cargo como presidente. A la ceremonia de asunción asistieron líderes y jefes de Estado de 10 países africanos.

NIGERIA: Una explosión registrada en un oleoducto de la compañía estatal Nigerian National Petroleum Corporation (NNPC), situado a las afueras de la capital económica del país, Lagos, le costó la vida a 150 vidas. Según fuentes policiales, la explosión se habría producido cuando un grupo de personas intentaba robar combustible.

14.

CHAD: Se celebraron las elecciones presidenciales en las cuales Idriss Deby, luego de 15 años en el poder, salió victorioso con el 77% de acuerdo a la Comisión electoral nacional. Según las cifras oficiales, el 60% de los ciudadanos en condiciones de votar acudieron a las urnas, aunque distintos observadores dijeron que no fue superior al 10%.

16.

ARGELIA: En una gira por el continente, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió este con su contraparte de Argelia, Abdelaziz Bouteflika, y discutieron temas energéticos

18.

ANGOLA: La Organización Mundial de la Salud (OMS) envió un equipo de expertos internacionales para asistir a las autoridades sanitarias de ese país en la coordinación, logística y vigilancia epidemiológica del brote de cólera que se ha registrado recientemente.

23.

SUDAN: Se divulgó un informe de la oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos según el cual las autoridades de Sudán no cumplen muchos de los compromisos que hicieron el año pasado en materia de derechos humanos bajo el acuerdo de paz. El informe advierte que los mayores incumplimientos se refieren al tratamiento de enfermos y a la detención y acoso a las personas que denuncian las violaciones de derechos en el país.

26.

CHAD: A pesar de las protestas de la oposición, el parlamento aprobó una enmienda de la Constitución que permite que el presidente Idriss Deby sea candidato para un ilimitado número de mandatos presidenciales de cinco años. La oposición contestó a la enmienda con una huelga general a nivel nacional.

Junio

1.

ERITREA / ETIOPÍA: El CS extendió hasta el 30 de septiembre el mandato de la UNMEE y redujo el número de tropas de paz autorizado para la zona fronteriza entre ambos países.

9.

SUDAN: Finalizó sus trabajos la delegación del CS de Naciones Unidas que viajó al país africano para conversar con las autoridades sobre la posible transferencia de la Misión de la UA en Darfur a una operación de paz de la ONU.

BENIN: La capital del país, Cotonou, acogió una conferencia ministerial de los Países Menos Desarrollados (PMD), destinada a revisar el denominado 'Programa de Acción a favor de los Países Menos Desarrollados para la década 2001-2010'.

COSTA DE MARFIL: La Operación de las Naciones Unidas en Costa de Marfil (ONUCI) anunció que decidió posponer el inicio del operativo de desarme de las milicias debido a que los líderes de las facciones por rendir las armas solicitaron más tiempo para instruir a sus seguidores sobre el proceso y sus plazos.

12.

NIGERIA / CAMERÚN: Ambos presidentes firmaron el lunes, bajo la mediación de la ONU, un acuerdo que pone fin a décadas de disputas fronterizas, en ocasiones violentas, por los territorios ricos en petróleo de la Península Bakassi, localizada en el Golfo de Guinea. Según el tratado, en dos años deben hacerse los arreglos pertinentes para completar la demarcación de cuatro áreas de la península. El acuerdo estipula el retiro de las tropas nigerianas en un plazo de 60 días de Bakassi, un territorio que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) declaró en 2002 parte de Camerún.

13.

SUDAN: Un equipo formado por especialistas de la ONU y la UA llegó a Darfur con el mandato de establecer lo que hace falta para robustecer la fuerza que

tiene desplegada en la región la UA y para, eventualmente, transferirla a una operación de paz de las Naciones Unidas.

19.

MAURITANIA: Las autoridades detuvieron a los supuestos perpetradores de un golpe destinado a desestabilizar al país y al Consejo Militar por el para la Justicia y la Democracia (CMJD) de cara al referéndum constitucional. Los detenidos ocuparon altos cargos en el anterior régimen del presidente Ould Taya, derrocado el pasado 3 de agosto por el CMJD.

SUDAN: El último grupo rebelde activo de Burundi, las Fuerzas Nacionales de Liberación (FNL), y el gobierno de Burundi firmaron un acuerdo de paz con el que se pone fin a las hostilidades inmediatamente.

22.

LIBERIA: El Tribunal Penal de la ONU para Sierra Leona anunció que el proceso judicial contra Charles Taylor se realizará en La Haya, Holanda, el próximo mes de enero de 2007.

25.

MAURITANIA: Se llevó a cabo un referéndum constitucional de la historia y los mauritanos se concedieron la tercer constitución de su historia.

UA: Comenzó la 7^o cumbre de la UA en Banjul, Gambia, bajo el tema de la racionalización de los recursos y la integración regional. El encuentro duro hasta el 2 de julio.

29.

NIGERIA: El gobierno comenzó a retirar algunos elementos no esenciales de sus fuerzas armadas de la península de Bakassi.

CONGO KINSHASA: Comenzó la campaña electoral

ANGOLA: El ministerio de Relaciones Exteriores expresó la intención del gobierno de lanzar la candidatura del país para convertirse en miembro permanente del CS de ONU, al igual que Sudáfrica, Nigeria, Egipto y Kenia.

30.

CONGO KINSHASA: El CS aprobó la extensión del mandato de las misiones de Naciones Unidas en Congo Kinshasa (MONUC) y en Burundi (ONUB), hasta el 30 de septiembre y el 31 de diciembre, respectivamente.

Julio

3.

SUDAN: El representante especial de la ONU para Sudán, Jan Pronk, manifestó la satisfacción de la organización tras la decisión de la UA de prorrogar el mandato de sus fuerzas en Darfur hasta fines de 2006.

SOMALIA: Por primera vez, una misión de la ONU mantuvo conversaciones con las nuevas autoridades gubernamentales.

Un equipo de Naciones Unidas, integrado por dos agentes, viajó a Mogadiscio para entablar conversaciones con los líderes musulmanes. Los musulmanes accedieron al gobierno, luego de haber vencido a un importante líder guerrillero, lo que les permitió controlar el sur del país. Además cambiaron el nombre que los identificaba, de Unión de Tribunales Islámicos pasaron a llamarse Consejo Supremo del Tribunal Islámico. El país se hallaba en un proceso de transición luego de que, dos semanas atrás se firmara un acuerdo de paz entre las facciones laicas y los musulmanes.

6.

BURUNDI: Las negociaciones entre el gobierno de y el grupo rebelde FNL fueron extendidas luego de fracasar en hallar una tregua permanente.

COSTA DE MARFIL: De acuerdo al Secretario General de la ONU, el gobierno de Costa de Marfil y los líderes de las fuerzas rebeldes llegaron a acuerdos que contribuirán a la reunificación de ese país. Kofi Annan y los presidentes de Nigeria y Sudáfrica, así como los cancilleres de otras cuatro naciones africanas, celebraron una mini cumbre durante la cual presionaron a las partes a tomar acciones urgentes para que las elecciones programadas para fines de octubre se celebren a tiempo.

26.

CHAD / SUDAN: Ambos gobiernos firmaron en N'Djamena un acuerdo de paz destinado a normalizar las relaciones entre los dos países luego de la crisis bilateral.

27.

SOMALIA: Dimitieron 18 parlamentarios, incluyendo a varios ministros y secretarios de Estado del Gobierno Federal de Transición (GFT) porque no veían que el gobierno no estaba interesado en la paz o en la reconciliación.

28.

SOMALIA: El ministro de Constitución y Federalismo, Abdallah Deerow Isaq, fue abatido al salir de una mezquita en la ciudad de Baidoa, cede del gobierno. El hecho hace colobra con el período de creciente inestabilidad política. La capital del país, Mogadiscio, está bajo el control de Cortes Islámicas, que también tienen fuerte presencia en el sur y pretenden conducir todo el país. El gobierno provisional debió instalarse en Baidoa, localidad más próxima a Etiopía. Los representantes del gobierno interino reciben el apoyo de Etiopía, que se niega a aceptar un gobierno islámico en Somalia.

30.

RDC: Los ciudadanos acudieron a las urnas en las primeras elecciones libres que se celebran en el país en 40 años. A pesar de algunos hechos de violencia aislados, la misión de la ONU indicó que las elecciones se celebraron de forma "sorprendentemente pacífica". Los resultados no fueron definitivos a favor de ningún candidato y una segunda vuelta sería llevada a cabo antes de fin de año.